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前⾔


她是台南⼈，⾼中時其實跟很多⼈⼀樣，找不到甚麼⽬標前進，也不太知道以後的未來要幹嘛，在

升⼤學的考試也沒想太多，就填了⾼雄醫學⼤學的醫化系繼續就讀，不過對她⽽⾔化學只是她不排

斥的⼀⾨科⽬，⽽後她就朝著化學這條路繼續發展，⽽現在她在陽明⼤學的藥學系擔任助理教授，

繼續發展對這個領域更有貢獻的研究，她是蘇溶真。


在⾼醫的那段⽣活


回憶當年在⾼醫的那段時光，她不禁微笑了⼀下，

那時溶真老師跟⼀般的⼤學⽣沒甚麼不同，就是那

樣的青春，那樣的洋溢，她還說了那時的⾼醫與現

在的不同，像是全家便利商店那時並不在地下室，

是在濟世⼤樓⼀樓，但⼀樣的是⾼醫從那時到現在

運動風氣依舊興盛，絲毫沒有銳減，最特別的是提

到她在⾼醫有參加社團活動，⽽參加的是熱舞社，

不僅如此，在⼤⼆她接了社團美宣，⽽到了⼤三她

更進⼀步當了熱舞社的社長，她憶道:現在學校熱

舞社的獎盃有不少都是她當初帶著團隊拿的呢。但

⼜因為她是熱舞社的，故系上的活動只要有關於舞

蹈或者是有需要編舞的，她都會跳出來幫忙。後來

她也進到林信仁教授(林信仁教授現已退休)的實驗

室開始當專題⽣，後來⽤五年學碩⼠的學程，在⾼

醫就讀研究所，也因為後來的努⼒，現在也往學術

研究發展。


後⾼醫時代


是說後來的碩⼠時代她並沒有離開⾼雄，甚⾄沒有離開過⼤學的那塊領⼟，她繼續選擇了⾼醫，就

學的管道是五年學碩⼠學程，她在碩⼠所學習的是⼀些藥理機轉，還有⼀些⼩分⼦的合成，⽽這對

他後來非常的有幫助。這個學程可以提早念完碩⼠，並且由學校提供獎學⾦，這些獎學⾦⾜以將學

費都繳清，她笑道，但最重要的是她⺟親⽀持她的決定，這應該是她最⼤的動⼒來源，並且提早畢

業。⽽後來她輾轉來到了陽明⼤學發展，⽽被問到為何不在持續留在⾼醫學習、研究，她回答:她

在⾼醫待了五年了，想嘗試新的領域，跳到另⼀個不同的軌道持續修⾏，做跨領域的學習，後來就
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到了陽明⼤學讀了博⼠，她博⼠讀的是⽣物藥學研究所，這個領域比較沒有那麼化學性質，屬於的

是藥物、化學、⽣物所結合的⼀個領域，取得博⼠學位後，她繼續了⼀連串的博⼠後研究，後來因

為機會剛好來了，她說機會來了就要抓住，⽽後現在就成為陽明⼤學藥學系的助理教授，不過她也

說到其實⼀開始並不知是否要當教授?也經歷過茫然的階段，可是她是⼀個非常努⼒的⼈，只要機

會來了，努⼒就對了，不管如何把握它，成功就會屬於你的，她如此說道。


現階段的努⼒與研究


現階段的她是⼀名助理教授，⽬前專業的領域是在

⼩分⼦藥物的研發，包含研究如何對抗、抑制癌

症，特別是針對肝癌跟乳癌。她開了電腦跟我們介

紹了⼀下，他們是利⽤⼩鼠，將癌細胞植入⼩鼠體

內，之後投入實驗室所研發的藥物，再利⽤冷光的

技術追蹤腫瘤的⽣長及擴散，⽽有些藥物在實驗結

果中的確能抑制部分腫瘤的增長。那癌症真的可以

治療嗎?她說未來應該是可以的，但⼀個藥物的產⽣

是要經過不斷的實驗跟研究，最後經過⼈體測試

後，在未對⼈體產⽣很嚴重的副作⽤並且同時具有

臨床病症改善的時候，此藥品才能安⼼問世，這些

過程看似簡單，但其實不然，教授說到這個過程⾄

少都要經過⼗年以上的，甚⾄⼆⼗、三⼗年，這聽起來挺驚⼈且困難的。


努⼒後的成果


教授⼀路走來的努⼒當然也受到了⼀些青睞，她在藥物化學這⼀領域得了世界華⼈獎，⽽她是該年

這個獎項唯⼀的台灣⼈，令⼈不禁欽佩她。不僅如此，她的研究還獲得愛因斯坦培植計畫的補助，

她開⼼的把獎狀拿出來分享。最後她還分享了⼀個優良教師的獎盃，⽽這是因為她在醫學系的⼤學

部教有機化學，⼀邊教書⼀邊做研究其實很辛苦，有時候準備⼀堂課要花上兩個禮拜的時間，⽽⽬

的只在於要如何才能讓學⽣聽得更懂，我們也可⾒教授的⽤⼼，相信教授持續的努⼒，⽇後在該領

域的發展⼀定有所突破。
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蘇溶真老師實驗室致⼒於抗腫瘤藥物的探
討與開發


